
Pv  CA  du 07 Juillet 2010 
 
Présents : P. Achten, C. Bolkaerts, H. Broun, J. Ruyffelaert, F. Remacle, D. Bourguignon, C. Lemoine  
Excusés :  Jc Debatty, P. Decraene, T. Khuc, J. Henrard, Jc. Baccus 
 

1) PV de  l’AG : après corrections celui-ci est approuvé 
2) Tour des Cellules :  
Communication : D. Bourguignon signale que le calendrier est en cours d’impression et que le premier 
BO paraitra le 3/08. 
Suite à la décision de l’AG les abonnements reçus par J. Ruyffelaert seront annulés . J. Ruyffelaert 
prendra contact avec les inscrits. Il signalera  aux  désireux de recevoir un exemplaire papier que le prix 
serait de 60 € pour l’abonnement.  D. bourguignon  demandera à JC Baccus d’éditer une news lettre 
concernant cette information. 
3) Divers :  

 Contact sera pris avec Mr Geurts pour venir présenter la position du SPF concernant les clubs 
sportifs. 

On grouperait ceci avec la réunion des clubs concernant la suppression du match réserve vers le mois 
de novembre. 

 Quelques réflexions du président sur la remise des prix de la Province de Liège aux Clubs 
champions de leurs séries. 

10 clubs sur 23 récompensés étaient absents => manifestement les clubs ont été prévenus fort tard. 
Il faudra transmettre les noms des clubs complet car ils ne sont pas connus de la Province (ex : 
Sporta EK) . Un contact devrait être pris pour que nos vainqueurs et finalistes de la Coupe de la 
Province soient également récompensés (cf le foot provincial) 
 F. Remacle demande si on fait encore une version papier du règlement ? on signalera aux clubs 

que la nouvelle version sera disponible sur le site et que ceux qui voudraient le recevoir en 
fassent la demande. 

 C. Lemoine  a reçu les formulaires d’inscriptions de candidature pour les différents prix 
provinciaux. Après discussion le CA proposera aux Clubs de  Waremme et Thimister de préparer 
un dossier et charge la cellule compétition de préparer un dossier pour mettre  un arbitre à 
l’honneur. 

 5 candidats sont déjà inscrits pour la formation animateur  jeunes. 
 H. Broun signale qu’une réunion prévue au  protocole  avec le RVV doit être organisée ( 

problème sélection jeunes), en l’absence de J. Henrard ce point sera revu au CA du début Août. 
 Timing de Liège sur Sable : il n’y a rien sur le site provincial concernant les finales. Un mail sera 

envoyé à Erreur ! Source du renvoi introuvable. pour qu’il fasse un récapitulatif du week-end, 
celui-ci  sera inséré sur le site. 

 Prochain  CA :  17 Août, 07 Sept 
 
                                     P.   Achten                                                                          C. Lemoine 

                   Président                                                                             Secrétaire 
 



PV  Ca du 21 septembre  10 
 
Présents : P. Achten, J. Ruyffelaert, F. Remacle, Jc Debatty, J. Henrard, P. Decraene, D. Bourguignon,  
                   C. Lemoine 
Excusés : C. Bolkaerts, H. Broun, T. Khuc, Jc Baccus 
Invité :     T. Malherbe pour le beach 
 

1) Suivi : 
a) Mr Geurts est  favorable pour venir nous éclairer sur la fiscalité  pour les asbl et associations de  

fait. Le CG se réunira au préalable avec ce Monsieur pour fixer le timing de la réunion avec les 
clubs 

b) match réserve : réflexion pour que la réunion soit constructive et efficace : il faudrait trouver des 
clubs qui ont vécu cette expérience et  la communique aux  autres affin de pouvoir se faire une 
opinion par rapport à cette situation.  

              Lors du Conseil stratégique du 9/10  nous saurons les intentions de l’AIF si l’AIF met ce point à  
              l’ordre du jour de l’AG.  
              c)réunion du 13 Sept : moins de responsables de clubs et d’entraîneurs que l’année passée ? la  

parution de l’annonce au BO était dans la rubrique arbitrage et mentionnait qu’elle était obligatoire 
pour les arbitres les dirigeants ne ce sont pas sentis concernés. Il faudrait peut être prévoir un 
« ordre du jour » ?  
Tour des cellules : 

               Formation : - les oreillettes a traité lorsque T. Khuc sera présent. 
               Evaluation : une centaine d’enfants présents , ce qui représente un  gros succès. Echanges très  
                intéressants avec les entraineur. Malgré une programmation hasardeuse, la formation animateur  
               reste positive (une trentaine de candidats) 
               Une inscription tardive d’Oreye, a été refusée. Il faudra suivra la gestion des dérogation. 
               La marche à suivre pour les inscriptions au 2ème  tour devra être mise sur le  site et au BO. 
               Les clubs en amendes pour manque de jeunes sont toujours les mêmes…  

         Problème pour la sélection le 17/10 car il y a le match Aubel –Thimister et on joue contre  
         Stavelot… J. Henrard demande que les clubs changent leur match car le règlement prévoit que la  
         sélection a priorité.  
        Le lieu pour l’interprovince est toujours en attente de candidature ;.. Ler club de la  Calamine est  
        intéressé : à recontacter 
        
      Compétition : 2 forfaits généraux enregistrés Neupré P4 C dames, et Embourg en P3 b messieurs.  

             Plus quelques forfaits ce week-end. 
       Le fichier homologation est pratiquement fini et sera transmis à Jc Baccus pour mise à jour du site. 
       P. Decraene devra  vérifier l’affiliation des arbitres. 
       C. Lemoine demande où on en est avec la communication des résultats des sets ? il faut rappeler   
       l’obligation et faire le relevé de ceux qui appliquent et ceux qui n’appliquent pas la règle. 
 

            Communication : 2 arbitres ont souscrit un abonnement et les 2 premiers BO leur seront envoyés en     
           même temps que le n° 3 qui paraitra le 4/10. 

     Divers : 
     C. Lemoine attend la composition des cellules pour parution au BO 
 
 



 
Une réunion avec les commissions judiciaires pour une éventuelle modifications de la structure doit 
être programée. C. Lemoine est chargé de trouver une date et de convoquer les intéressés. 

       Les adresses mail à partir du site seront bientôt opérationnelles dès que Jc Baccus aura réglé les  
       problèmes de mot de passe 
       Jc Debatty signale son changement d’adresse mail :  jcdebatty@hotmail.com 

 
Beach : 
T. Malherbe fait un débriefing  des championnats AIF et Provinciaux : même nombre d’équipes mais 
avec bcp de nouvelles équipes ; satisfaction sans plus pour cette saison, les organisateurs peut être un 
peu moins. 
Des flyers seront distribués pour faire la promotion du beach et viser les plus jeunes. 
Le plus gros problème reste de motiver les clubs à organiser des manches du beach provincial.  
Réflexion sur le casting … du beach Council. Le premier problème qui a engendré tous les autres est le 
manque de communication entre les 2 responsables principaux. Et c’est en cours de règlement ! 

       Débriefing Liège sur Sable : pas très positif : manque de personnel pour le montage des terrains, 
      dimensions pas exactes, sono pas performante, mais wc et douches ok (remarques sur le coût du  
      matériel) communication quasi nulle , manque de fléchage à l’intérieur du site. Pour nous, il y avait du  
       monde même si pour eux ce n’était pas suffisant. 

Une rencontre avec  Ph Poncin aura lieu le  5/10 à La Maison des Sports. 
 
 
                             P.  Achten                                                                              C. Lemoine 
                     Président                                                                               Secrétaire 
 

 
 

mailto:jcdebatty@hotmail.com


PV  Ca du 7 décembre  2010 

 

Présents    P. Achten, C. Bolkaerts, J. Ruyffelaert, F. Remacle, D. Bourguignon, Jc . Baccus, Jc Debatty,  

P. Decraene, J. Henard, C. Lemoine  

Suppléants  A. Cabay, C. Kinon, P. Dufays, A. Riga , J. Cloessen, B. Gaspard 

Excusés      H. Broun,  T. Khuc 

 

1) Préparation AG AIF : Le dossier présenté par l’AIF est examiné, commenté , et discuté. Il n’y a 

toujours pas de point de comparaison entre le budget présenté et l’ancien .  

F. Remacle étudiera les problèmes résultants  du :  Soigneur, Assistant coach, lorsqu’il n’y a pas de 

coach principal 

La manière de voter est définie 

       Composition de la délégation : P. Achten, J. Ruyffelaert, A. Cabay, J. Cloessen, P. Dufays, C. Bolkaerts 

 

         Les suppléants quittent la séance. 

        

2)  Tour des cellules :  

 

Compétition : 

 

• A ce jour  99  demandes de changements. Plusieurs forfaits en jeunes, Thimister, Spa, Esneux, St 

Louis Waremme, 

• Les nouvelles inscriptions sont rentrées. Néanmoins J. Henrard déplore une petite erreur : un 

tournoi a été annoncé le premier week end de janvier , alors qu’une journée était  programmée. 

Donc on va  décaler la journée pupilles et minimes. 37 dérogations ont été  accordées, toutes 

catégories confondues. Diminution de 116 équipes à 104 pour le premier tour. Une comparaison 

pour le 2
ème

 tour sera faite pour le prochain CA. 

• Beach : ça avance bien, certaines dates sont déjà déterminées ; le championnat commencera le 

15/5 Chaudfontaine …. Et finale le 17 juillet à Coronmeuse. 

• J. Ruyffelaert signale qu’il a reçu la liste des clubs qui ne sont pas en ordre avec l’obligation d’aligner 

une équipe  Jeune.  2 clubs ont des équipes en AIF et en provinciale, affin qu’il ne soit pas 

sanctionné deux fois et que l’amende appliquée soit la même pour tous, C. Lemoine contactera l’AIF 

• JC Debatty donne lecture d’une lettre de F Devos concernant les montées et descentes. Une 

réponse adéquate lui sera adressée. 

• Lettre de l’entraîneur de Franchimont P4. Une réclamation sera introduite par le Comité provincial 

contre les propos injurieux de ce monsieur. 

• 2 rapports d’arbitre un peu légers. L’ arbitre sera convoqué devant un collège des dirigeants des 

cellules compétition et formation et le CA émet l’avis de le déconvoquer jusqu’à comparution.  

 

Formation 

• Lors des interprovinces  les  filles et les garçons  ont terminés à la 2ème place 

• De plus en plus de liégeois et de liégeoises participent aux sélections AIF => le travail est bon.  

• Des détections seront organisées pour les filles 97 avant noël et les examens. 

• Demande  d’Albert Daffe pour trouver des salles pour 2 clinics en avril et mai prochains. 

 

Communication 

• Les fichiers seront transmis à Dany pour le vendredi qui précède le 1er lundi du mois. 



• J. Baccus vu le nombre restreint de réponse renonce a son projet de concours photo 

•  Le suivi des oreillette  est reporté vu l’absence de T. Khuc  

•  Le suivi formation arbitres est reporté également  

•  Le suivi réunion Fisc : un débriefing est paru sur le site.  

• Une brochure sera envoyée à tous les clubs repris dans le fichier de la maison des sports. 

 

Divers  

• les prochains CA sont fixés au 11/01 ,15/02, 15/03 

• Liège sur sable : l’idée est de mettre du sable sur tout l’espace de la patinoire (y compris à 

l’intérieur) et le long du quai.  

• J. Henrard annonce qu’il ne renouvèlera pas son mandat à la présidence de la cellule formation et 

nous en expose ses motifs.  

• J. Ruyffelaert présente la situation financière arrêtée au  30/11 .  

 

 

             P. Achten C. Lemoine 

      Président  Secrétaire 

   

 

 



PV   CA  du 8 Avril  2008 
 
Présents         R. Biver,  P. Achten , T. Khuc, JC. Debatty, H. Broun, J. Ruyffelaert, 

Fr. Remacle,  J. Henrard, P Decraene et JC Baccus 
Excusé        C. Lemoine et D. Bourguignon 
Invité         P. Devos (délégué des arbitres) 
 

 
1. Réunion de travail des arbitres. 
 

A la demande de Patrick Devos (délégué des arbitres) celui-ci est entendu par la CA.  
Il y fait rapport des discussions menées  lors de la réunion de travail. 
Patrick Devos en collaboration avec les Cellules Formation et Compétition présentera les 
modifications nécessaires. 
 

2. AG  AIF du 29 Mars 2008   
 
Le président fait rapport de la dernière AG de l'AIF. Il signale en outre que Claude Lemoine a été 
élu comme Vice-Président de l'AIF. 
Le CA dans son ensemble tient à le féliciter pour cette nomination. 
D'autre part le CA lui souhaite un prompt rétablissement. 
 
Un point important est à ressortir des décisions prises il est repris à l'article 3797 du ROI 
"Il est interdit, par voie décrétale, d'exiger le payement de l'indemnité de formation par le membre; 
celle-ci est à charge du club accueillant le joueur. 
En cas de non-respect de cette clause, les actes administratifs du club seront gelés en attendant 
la régularisation de cette situation." 
D'autre part la proposition concernant le nombre de matchs maximum à jouer par les moins de 18 
ans a été retirée du vote. 

 
3. Trésorerie   
 

José Ruyffelaert présente le dernier bilan et le budget de la saison 2008-2009. Une discussion 
s'engage sur le budget 2008-2009 et des simulations sont demandées au trésorier. Celles-ci 
seront présentées au prochain CA. 
 

4. AG  
 
4.1 Extraordinaire . Le président fait le point après l'AG extraordinaire du 14 mars dernier 

ayant ramené les séries de 12 à 10 équipes pour le championnat 2009-2010. Il est 
demandé à la Cellule Compétition de se pencher sur la problématique des  
P-Off à organiser pour garder sensiblement le même nombre de rencontres par équipe. 
 

4.2  Assemblée Générale Ordinaire du juin. A défaut de candidature celle-ci se déroulera à la 
Maison des Sports le 7 juin à 9h45. L'ordre du jour a été inscrit dans le BO 11 du 7 avril. 

 
 

5. Tour des Cellules 
 

5.1 Cellule Compétition   
La préparation des rencontres de fin de saison (26/4) suit son cours normal.  
L'organisation de la finale de la Coupe M. Bodart du 1

er
 mai à Waremme se prépare 

normalement. 
La mise en place de la collaboration de travail avec le nouveau responsable de la 
compétitions des jeunes avance normalement. 
Le beach provincial 2008 est lancé. Les infos peuvent être trouvées tant sur le site 
provincial que sur le site officiel du Beach-AIF à l'adresse suivante : www.beachaif.be 

 
5.2 Cellule Formation   

Le responsable fait rapport  des inter-provinces qui se sont déroulés durant les vacances 



de Pâques. Il relève la bonne organisation à Soumagne. 
A Perwez les sélections provinciales filles se sont bien comportées tandis que la sélection 
garçon avait été retirée de cette compétition pour des raisons internes de non-motivation. 
Un stage de détection pour filles 93-94 se passera ce dimanche 13/4 à Soumagne. 

 
5.3  Cellule Communication 

 
Le BO spécial  a été expédié et est disponible sur le site provincial.  
Une erreur, concernant les dates d'inscription des équipes de jeunes s'est glissée dans le 
formulaire. Un rectificatif sera adressé par la Cellule Compétition.  
Modification de la parution des dates des BO. Un  BO supplémentaires, demandé par la 
cellule compétition sera prévu le 30/03. Les autres étant publiés aux dates suivantes 7/4 
et 12/5.  

 
6. Divers   
 

6.1 Le rapport d'activité annuel à présenter à l'AG sera réalisé pour le Ve18 avril par le vice-
président. 

6.2 Le responsable Règlement donne des explications sur la mise au point du texte du 
protocole  RCPLg / RVV  

6.3 La date du prochain CA a été modifiée par rapport au calendrier précédent.   
Il aura lieu le 6/5 au lieu du 13/05. Cette date est toutefois réservée au cas où la 
préparation de l'AG ne serait pas terminée le 6/5. Le CA du 3/06 est quant à lui 
maintenu. Claude Lemoine réservera la salle. 

6.2. Communication de la CNA. Celle-ci a retenu la demande de Thien Khuc pour les 
prochains cours d'arbitre international. Cette candidature sera présentée, pour 
approbation, au  prochain CA de la FRBVB le 24 avril prochain.  

6.3. LA FIVB a nominé JC Baccus pour un cours d'arbitrage au Rwanda du 15 au 23 avril 
prochain. 

 
 
 
 
 
R.   Biver                                                                                                     JC Baccus 
Président Rapporteur 



PV du Ca  du 19 avril 2011 
 
Présents : F. Remacle, C. Lemoine, J. Ruyffelaert, D.Bourguignon, Ph. Achten, J-C Debatty, Ch. Bolkaerts,  
                   J-C Baccus, P. Decraene, J. Henrard , T. Khuc,H. Broun 
Suppléants : P. Dufays, J. Cloesen, A. Cabay, Ch. Kinon 
                 C. Lemoine s’excuse car suite au un problème de disque dur B. GASPAR (suppléant) a été      
                 scratcher du fichier (donc il n’a pas été convoqué) 
 

préparation de l’AG AIF avec les suppléants :  
1) Les documents reçus sont examinés, discutés et la manière de voter et décidée. 
2) Délégation : D. Bourguignon, P. Achten, J. Ruyffelaert, P. Decraene, Jc Debatty, C. Bolkaerts .   
3) Remerciements aux suppléants  

 
Compte rendu du CS 

 
Finales francophones des jeunes à Liège en2012.Celui –ci est prévu le WE du 12 et 13 Mai 2012. 
 Appel à candidature dans toute la province. Un cahier de charge sera demandé à l’AIF 
 
Suivi : 
 Feuilles d’arbitrage , P. Decraene présentera lors de la prochaine réunion la nouvelle feuille 
 
Situation finance – bilan – budget 
Première estimation un boni de plus ou moins 5000€ 
Il reste un problème avec l’AIF concernant le nombre d’inscription Loisirs 
 
Lettre de St Vith : plus assez de jeunes et donc pourrait-on créer un « club régional » style « Benama » St 
Vith- lommers . JC Debatty est chargé de répondre à Mr MULLER 
 
 
Tours des cellules :  
Compétition : Les tours finaux sont  programmés et sont sur le site  
La grille de la saison prochaine a été un peu modifiée par rapport au projet.  
Modifications au règlement de la compétition ;1) augmentation du délai pour changer la date d’un match 
suite aux intempéries, - 2) seuls les joueurs affiliés et aptes à la date prévue initialement  … à revoir !  3) la 
communication des résultats avec les scores est obligatoire. 
Formation : championnat terminé,  
Formation donnée par Walravens 17 personnes enchantées ! 
Réunion prévue (avant le 10/5) avec la compétition pour préparer la réunion de fin mai : modification de 
règlement des jeunes pour que ce soit plus clair pour tout le monde. 
Réunion des jeunes le 28/5 ?  
Visionnements programmés pour les tours finaux.  
Rapport d’activités à faire….  
Divers : P. Achten a reçu une demande grâce du joueur V. Verbeeke, le CA n’a pas marqué son accord  
Vu l’heure tardive une réunion supplémentaire est prévue le 03 Mai 
 
P. Achten C. Lemoine 
Président  Secrétaire 



PV  Ca du 10 Mai 2011 

Présents   P. Achten, C. Bolkaerts , J. Ruyffelaert, F. Remacle , J. Henrard ,T. Khuc,  

Jc  Debatty , P. Decraene , T . Khuc , C. Lemoine 

Excusés    H. Broun, Jc Baccus, D. Bourguignon 

Invités   T Malherbe, T Alleleyn 

• Jc Debatty et T. Malherbe nous présentent le nouveau responsable Loisirs au sein de 

la cellule compétition (Teddy Alleleyn du club de Gd Rechain) 

• T. Malherbe nous informes du programme du Championnat Beach 2011 

• Les invités quittent la séance 

• Le point principal de ce CA et la préparation de l’AG du 11 juin.  

• P. Achten reprend l’ordre du jour point par point et des modifications sont 

demandées . 

• Le nouvel ordre du jour paraitra avec le BO du 23 Mai 

• J . Ruyffelaert signale que les vérificateurs aux comptes ont été convoqués pour le 

Mardi 31 Mai.  

• Pour l’instant C. Lemoine signale qu’il n’y a ni candidature ni demande  de 

modification des ROI(date de clôture le 12 Mai) 

 

P. Achten C. Lemoine 

Président  Secrétaire 



PV de la réunion du CA du 05 Juillet 2011 

 

Présents : P. Achten, H. Broun, D. Bourguignon, F. Remacle, J. Ruyffelaert, Jc Baccus, Jc Debatty,                                

.                  P.  Decraene, C. Lemoine 

Excusé : C. Bolkaerts 

La réunion a pour but  la préparation de l’AG extraordinaire. 

1.  Présentation par F. Remacle des nouveaux textes des ROI en vue de l’adaptation aux nouvelles 

cellules. Discussion et amendement. 

2.  Examen pour définir la durée des mandats  et les  modifications à apporter aux  statuts  

3.  P . Achten a eu un contact avec un candidat pour un poste à pourvoir, il a déjà présenter un 

projet, le CA émet un  premier avis favorable 

Tour des cellules : 

Compétition :   

• La tenue des Arbitres va être modifiées a l’aube de la saison 2012-2013. Le CA décide de 

suivre l’ensemble de l’AIF 

• Trois candidatures pour organiser la journée d’évaluation du 11 Septembre sont parvenues ; 

Waremme, Sporta et Loncin. Il semble préférable vu l’implantation au milieu de la Province 

d’organiser à Loncin 

• Jc Debatty a reçu un mail de M. Forget pour les interprovinces de début janvier. Il répondra 

• Suite aux problèmes de taxation éventuelle des indemnités d’arbitrage B Dheur a 

démissionné 

Communication :   

• D. Bourguignon attends les infos de J. Ruyffelaert pour l’envoi des BO aux deux abonnés 

 

P. Achten                                                                            C. Lemoine 

Président Secrétaire 


